

**PARTISIPASI MASYARAKAT LOKAL DALAM SIMULASI
MITIGASI BENCANA GEMPA DAN TSUNAMI
Studi di Kelurahan Padang SaraiKecamatan Koto Tengah Kota Padang**

SKRIPSI

**Tugas untuk Mencapai Gelar Sarjana Ilmu Sosial
Pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Andalas**

Oleh

**INTAN DASRIL
BP. 1410811022**



**JURUSAN SOSIOLOGI
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS ANDALAS
PADANG 2018**

ABSTRAK

INTAN DASRIL, 1410811022. Jurusan Sosiologi. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Andalas. Padang. Judul Skripsi:Partisipasi Masyarakat Lokal Dalam Simulasi Mitigasi Bencana Gempa dan Tsunami. Pembimbing I, Drs. Alfitri, M.S. Pembimbing II, Drs. Yulkardi, M.Si.

Gempa dan tsunami merupakan ancaman yang akan selalu membuat masyarakat di Kota Padang menjadi khawatir, oleh karena itu pemerintah bersama Badan Penanggulangan Bencana Daerah Kota Padang telah melakukan tindakan mitigasi bencana, dimana tindakan ini bertujuan untuk dapat mengurangi risiko yang akan ditimbulkan oleh bencana itu sendiri seperti banyaknya korban yang akan berjatuhan, kerusakan sarana dan prasarana umum, kerugian materil dan lain sebagainya. Oleh karena itu salah satu upaya mitigasi yang dilakukan oleh Badan Penanggulangan Bencana Daerah adalah simulasi evakuasi mandiri pada tahun 2015, simulasi ini merupakan tindakan yang dilakukan berbentuk peniruan sebuah kegiatan penyelamatan yang bertujuan agar masyarakat siap untuk menghadapi bencana yang bisa datang kapan saja. Simulasi akan berhasil jika semua masyarakat terlibat dalam setiap tahapan-tahapan dalam kegiatan tersebut. Tujuan penelitian ini adalah 1) Mendeskripsikan partisipasi masyarakat lokal pada tahap persiapan, 2) Mendeskripsikan partisipasi masyarakat lokal pada tahap pelaksanaan dan 3) Mendeskripsikan partisipasi masyarakat lokal pada tahap evaluasi

Penelitian ini dianalisis dengan menggunakan teori tindakan sosial yang dikemukakan oleh Max Weber. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan tipe penelitian deskriptif. Pengumpulan data dilakukan dengan wawancara mendalam dan pengumpulan dokumen. Pemilihan informan dilakukan dengan menggunakan teknik *Gelinding Bola Salju* (*snowballing*). Informan dalam penelitian ini yaitu masyarakat lokal Padang Sarai dan anggota Badan Penanggulangan Bencana Daerah Kota Padang yang terlibat langsung dalam kegiatan simulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa partisipasi masyarakat lokal pada tahap persiapan masih terputus pada level mentor, sedangkan masyarakat lokal belum mengambil bagian sepenuhnya dalam perencanaan simulasi. Sedangkan pada tahap pelaksanaan masyarakat lokal belum menjalankan simulasi karena kesadaran yang sesungguhnya terhadap bahaya bencana gempa dan tsunami, melainkan kesadaran masyarakat bersifat semu. sungguh disayangkan karena masyarakat tidak ada mengambil bagian dalam pengevaluasian kegiatan simulasi yang sudah dilaksanakan, semua dialasankan karena anggaran biaya yang minim dalam kegiatan tersebut. Temuan dalam penelitian ini yaitu partisipasi yang dilakukan oleh masyarakat lokal di Kelurahan Padang Sarai merupakan jenis partisipasi terinduksi dan disebabkan karena adanya imbalan atau reward.

Kata Kunci : Partisipasi, Masyarakat Lokal, simulasi, Mitigasi, Gempa dan Tsunami